

[OPERATIVOS QUIRURGICOS]

Corporación privada coordina viajes a regiones con especialistas que operan de forma gratuita a menores con problemas renales. *Por Lorena Leiva*

Cirugías que cambian la vida de los niños

►► José Escala junto a otro especialista, realizando una intervención en San Antonio.

aría Paz (4) estuvo dos años en lista de espera para una operación de reflujo vesi-coureteral, que le provocaba infecciones urinarias frecuentes. Su doctor intentó en varias ocasiones revertir la situación, sin embargo, los daños del terremoto del 27/F en el Hospital de Talca han impedido que sus pabello-nes funcionen al 100%, retrasando aquellas intervenciones no AUGE, según cuenta la madre de María Paz, Carolina Barrios.

Su hija es parte del grupo de ninos que el equipo de pediatría del Hospital de Talca eligió, según prioridad médica, para ser intervenida quirúrgicamente por el Operativo Médico de la Corporación Renal Infantil Mater, que visitó la Septima Región en abril de este año.

Se trataba de una operación compleja, porque María Paz tenía una malformación en su riñón izquierdo y duplicidad uretral, razones que obligaron a Carolina a viajar a la capital los días previos a la intervención, para realizar los exámenes que indicarían el real estado de salud de su hija.

Poco más de una hora duró la operación, que para Carolina y las más de 50 mamás que han tenido acceso a este beneficio durante 2015, fue gratuita.

Corporación

Hace 20 años que la Corporación Mater se dedica a prevenir y tratar las enfermedades renales de niños de escasos recursos en su Centro de Diagnóstico, ubicado en San Miguel. La finalidad es evitar daño terminal, que con el tiempo implica diálisis y trasplante.

"Trabajé durante mucho tiem-

"Trabajé durante mucho tiempo en el sistema público de salud y me pasó que llegaban niños a diálisis porque no habíamos sido capaces de dar con el diagnóstico correcto en el tiempo adecuado. Fue por esa razón que creamos la fundación", explica el cirujano y urólogo pediátrico José Manuel Escala.

Con el tiempo "vimos que pese al diagnóstico, no solucionábamos el problema, sobre todo del tratamiento de los niños que están en regiones. Ahí decidimos crear los operativos médicos, en 2013", agrega. Por lo menos una vez cada dos

Por lo menos una vez cada dos meses, entre viernes y sábados, urólogos, anestesistas y cirujanos infantiles viajan a regiones a operar a niños en listas de espera. Para ello, la corporación se coordina con el cirujano base del hospital regional de la ciudad que visitarán. Su función es determinar quiénes serán los beneficiados y coordinar el uso de los pabellones. Esto ha contribuido de forma importante a disminuir las listas de espera y ahorrar gastos en recursos humanos, sobre todo ante la escasez de especialistas que existe actualmente en el sistema público de salud.

Durante 2014 el operativo visitó Arica, Iquique, Ovalle, Angol.
Este año, en tanto, Linares, San
Antonio, Talca y Victoria, en donde se han operado un total de 50
niños. "Nos sumamos porque indudablemente es una ayuda para
nosotros como sistema público,
así como para los niños y sobre
todo para sus familias. Ellos dan
vueltas durante mucho tiempo
entre hospitales, sin encontrar
solución", explica Adolfo Díaz,
cirujano infantil del Hospital San
José de Victoria, IX Región, lugar
donde el operativo intervino a 10
niños hace dos meses.
La corporación tiene previsto

La corporación tiene previsto realizar otros cinco operativos en lo que queda de 2015 y sumar más especialistas a su contingente regional. "Uno siente que está ayudando a resolver temas relevantes de los niños y sus familias", indica Silvana Cavallieri, anestesista de la corporación y Jefa de Anestesia de Clínica Las Condes. ●

